

Pressemitteilung

Nr. 160/2012

Potsdam, 30. Mai 2012

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Pressesprecher: Stephan Breiding
Hausruf: (0331) 866 35 20
Funk: (0172) 397 81 01
Fax: (0331) 866 35 24 / 25
Internet: www.mbjs.brandenburg.de
stephan.breiding@mbjs.brandenburg.de

Akademievorträge sind eine Erfolgsgeschichte

Bildungsministerin Dr. Münch und Akademie-Präsident Prof. Stock informieren über Akademievorträge an Schulen / GFZ-Prof. Hüttl spricht mit Schülern des Marie-Curie-Gymnasiums Ludwigsfelde über das „Klima im System Erde“

Bildungsministerin Dr. Martina Münch hat heute gemeinsam mit dem Präsidenten der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften (BBAW), Prof. Dr. Günter Stock, dem Direktor des Geoforschungszentrums Potsdam (GFZ), Prof. Dr. Reinhard Hüttl, und dem Direktor des Marie-Curie-Gymnasiums Ludwigsfelde, Volker Freitag, über die Reihe „Akademievorträge an brandenburgischen Schulen“ informiert. Anschließend folgte ein Akademievortrag vom Direktor des Geoforschungszentrums Potsdam, Prof. Reinhard Hüttl. Er sprach vor Schülerinnen und Schülern des Marie-Curie-Gymnasiums über das „Klima im System Erde“ und diskutierte anschließend mit ihnen.

Bildungsministerin Münch bezeichnet die elfjährige Geschichte der Akademievorträge an brandenburgischen Schulen als Erfolgsbilanz und dankt der Akademie der Wissenschaften für dieses ehrenamtliche Engagement. *„Rund 700 Akademievorträge wurden in den vergangenen elf Jahren an den Schulen gehalten – das ist beeindruckend“,* so Münch. *„Die Akademievorträge bieten eine gute Ergänzung zum Unterricht in der Oberstufe: Die Schülerinnen und Schüler können ihr erlerntes Wissen aus der Schule mit aktuellen wissenschaftlichen Diskussionen abgleichen und werden mit aktuellen Problemen der Forschung konfrontiert. Diese Form der Wissensvermittlung trägt mit dazu bei, dass unsere Jugendlichen sich zu aufgeklärten und mündigen Bürgerinnen und Bürgern entwickeln.“*

Der Präsident der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften, Prof. Dr. Stock: *„Die Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler möchten Jugendliche zu eigenen Erkenntnissen bringen, ihnen die Faszination eigener Denkwege und die Freude am Entdecken wissenschaftlicher Themen vermitteln.“*



Berlin-Brandenburgische Akademie der
Wissenschaften
Leiterin Presse- und Öffentlichkeitsarbeit:
Gisela Lerch
Jägerstraße 22/23, 10117 Berlin
Tel. 030/ 20370-657, lerch@bbaw.de

Die Akademievorträge an brandenburgischen Schulen wurden erstmals im Schuljahr 2001/02 für Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 11 bis 13 veranstaltet. Mitglieder und Mitarbeiter der Akademie besuchen seitdem regelmäßig die Schulen des Landes und vermitteln den Jugendlichen in ihren Vorträgen die Faszination von Wissenschaft, bauen Hemmschwellen ab und ermöglichen Einblicke in spannende Forschungsgebiete. Zu Beginn eines jeden Schuljahres erscheint ein aktueller Themenkatalog, der die Angebote vorstellt. So bittet beispielsweise ein Philologe im Rahmen seines Vortrags zum „Bewerbungsgespräch beim Kaiser“ und zeichnet das Verhältnis des Akademiegründers Leibniz zur höfischen Gesellschaft des Absolutismus nach. Ein Historiker denkt über die „Geschichte und Zukunft der Arbeitsgesellschaft“ nach und ein Mathematiker nimmt seine jugendlichen Zuhörer mit auf „Eine Reise in die Unendlichkeit“. Die Vorträge behandeln Fragen aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft sowie Mathematik und Naturwissenschaften, Biowissenschaften und Medizin und Geisteswissenschaften.

Weitere Informationen gibt es im Internet unter:

www.bbaw.de/AuS/akademievortraege/vortraege

www.mbjs.brandenburg.de/sixcms/detail.php/bb2.c.425681.de

<http://bildungsserver.berlin-brandenburg.de/2269.html>